

Liebe Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter,  
sehr geehrte Damen und Herren,

die Amtszeit der aktuellen Mitarbeitervertretungen in unserem Bistum geht in absehbarer Zeit zu Ende. An dieser Stelle möchten wir allen Engagierten, die sich in dieser Zeit eingesetzt und Verantwortung in einer MAV übernommen haben, ein herzliches Dankeschön aussprechen.

Im kommenden Jahr stehen die Neuwahlen an. Das ist ein wichtiger Moment für unsere Dienstgemeinschaft. Sie, die in Gemeinden, kirchlicher Verwaltung, Bildungseinrichtungen, Schulen, Kindertagesstätten, Krankenhäusern, Altenheimen, der Caritas und weiteren kirchlichen Einrichtungen tätig sind, sind herzlich eingeladen, sich aktiv an diesem Prozess der Mitgestaltung und Mitbestimmung zu beteiligen.

Unsere Kirche befindet sich seit einiger Zeit in einem tiefgreifenden Wandel. Gleichzeitig befinden wir uns politisch und gesellschaftlich in einer Debatte um die Zukunft des Sozialstaates, die insbesondere durch die Finanzlage der öffentlichen Hand bedingt wird. Die strukturellen Veränderungen in Kirche und Gesellschaft, die Umsetzung pastoraler Zukunftsprozesse und die Herausforderungen durch Entwicklungen etwa im Bereich der Digitalisierung, Nachhaltigkeit und sozialen Gerechtigkeit, verlangen entsprechende Formen des Miteinanders und Mitverantwortung. Es ist unter diesen Rahmenbedingungen daher weiterhin entscheidend, dass in einer konstruktiven Zusammenarbeit zwischen Dienstgeber und Mitarbeitenden tragfähige und gute Lösungen zur Gestaltung der Arbeit und der Dienstgemeinschaft gefunden und mit Leben gefüllt werden.

Sie übernehmen in Ihrem Dienst tagtäglich Verantwortung und bringen Ihr Engagement und Ihre Kreativität ein. Die Mitarbeitervertretungen sind dabei Ihr Sprachrohr und Ihre Interessenvertretung gegenüber dem Dienstgeber. Sie gestalten das Miteinander in der Dienstgemeinschaft mit, fördern Vertrauen und sorgen für einen fairen Interessenausgleich. Als Partner und konstruktives Gegenüber tragen sie wesentlich zur Qualität und Zukunftsfähigkeit unserer Einrichtungen bei.

Wir bitten Sie daher:

Beteiligen Sie sich an der Wahl! Eine hohe Wahlbeteiligung stärkt die Legitimation und Wirkungskraft der gewählten Vertreterinnen und Vertreter.

Kandidieren Sie! Bringen Sie Ihre Perspektiven und Erfahrungen ein. Ihre Bereitschaft zur Mitgestaltung ist ein wertvoller Beitrag zur Weiterentwicklung unserer kirchlichen Arbeit.

Unterstützen Sie die Wahlprozesse! Die Diözesane Arbeitsgemeinschaft der Mitarbeitervertretungen hat eine Wahlmappe mit allen erforderlichen Unterlagen erstellt und an die Einrichtungen gesandt. Zudem werden regional Schulungen für Wahlausschüsse vorgehalten.

Wir bitten auch die Leitungskräfte unserer Einrichtungen, die Wahlen aktiv zu unterstützen und eine offene, wertschätzende Wahlkultur zu fördern.

Gemeinsam können wir unsere Kirche und ihre Einrichtungen zukunftsfähig durch gelebte Mitverantwortung und solidarisches Miteinander gestalten.

Mit freundlichen Grüßen



Martin Wilk  
Generalvikar



Dr. Marie Kajewski  
Caritasdirektorin



Kerstin Bettels  
Vorsitzende der DiAG-MAV